

# Sitzungsvorlage

zur **öffentlichen Sitzung**  
der Stadt Gundelsheim



Gremium	Sitzungsdatum	Behandlung
Gemeinderat	26.04.2023	Entscheidung

**Vorlage Nr.: 2023/289**

## **Entscheidung über die Aufnahme eines Darlehens bzw. den Verzicht darauf im Kernhaushalt 2022**

### **Sachverhalt:**

Die Entwicklung im Kernhaushalt gestaltete sich in den Jahren 2021 und 2022 überraschend günstig, mit der Folge, dass seit 2019 bisher keine neue Darlehensaufnahme erforderlich wurde. Die letzte Darlehensaufnahme für den Kernhaushalt erfolgte auf Grundlage der Haushaltsgenehmigung 2019 mit Beschluss des Gemeinderats am 18.12.2019.

Die Haushaltsgenehmigung 2022 wurde angesichts der damals sehr guten Liquidität mit der Maßgabe erteilt, dass die Kreditermächtigung aus dem Jahr 2021 nicht in Anspruch genommen wird. Der Grundsatz, bevorzugt liquide Mittel einzusetzen, anstatt eine Kreditermächtigung auszuschöpfen, gilt weiterhin. Deshalb verfügt die Kommunalaufsicht nicht mehr, dass Kreditermächtigungen nicht in Anspruch genommen werden dürfen, sondern stellt die Entscheidung in das Ermessen der Gemeinden unter Berücksichtigung des genannten Grundsatzes.

Den Berechnungen zur Entwicklung der Liquidität im Haushalt 2023 (Anlage 5) liegt bereits zugrunde, dass keine Kreditermächtigung aus Vorjahren in Anspruch genommen wird. Eine Vergleichsberechnung im Rahmen der Haushaltsberatungen hatte bereits aufgezeigt, dass eine Inanspruchnahme zu einem Kassenbestand von über 4.000.000 € führen würde. Damit wäre 2023 keine Darlehensgenehmigung oder nur eine geringfügige realistisch gewesen. Zu kameralen Zeiten mit der Bildung von Haushaltsresten wäre genau ein solcher Fall eingetreten. Damals wurden ohne Beteiligung der Kommunalaufsicht regelmäßig Mittel aus dem Investitionshaushalt ins Folgejahr übertragen. Zur Finanzierung oft mit Kreditermächtigungen, die nicht verfallen sollten.

Angesichts der Bedeutung der Entscheidung ist sie ebenso wie die über die Aufnahme eines Darlehens von wesentlicher Natur und somit kein Geschäft der laufenden Verwaltung. Demzufolge wurde bereits in den Haushaltsberatungen darauf hingewiesen, den Sachverhalt im Frühjahr dem Gemeinderat zur Entscheidung vorzulegen.

### **Beschlussvorschlag:**

- 1) **Kenntnisnahme**
- 2) **Der Gemeinderat beschließt, für den Kernhaushalt auf die Darlehensermächtigung 2022 i.H.v. 1.100.000 € zu verzichten und diese angesichts der guten Liquidität verfallen zu lassen.**

**Anlagen:**